
Было озвучено более 
двух десятков вопро-
сов, и на каждый из них 
М. Юревич дал детальный 
ответ. Говоря о Златоусте, 
он отметил, что в по-
следнее время финанси-
рование Златоуста было 
недостаточным. Однако 
при поддержке област-
ных властей город дол-
жен измениться в лучшую 
сторону. «На следующий 
год, естественно, мы про-
должим работу по бла-
гоустройству Златоуста. 
Будем помогать городу, 
потому что в Златоуст, 
на мой взгляд, на протя-
жении 20 лет выделялось 
недостаточно денежных 
средств. У города боль-
шая история, он много 
лет назад строился. Мно-
го старых домов, которые 
нуждаются в ремонте: и 
дворы надо делать, и 
фасады, и кровли. Надо 
нагнать период недофи-
нансирования и выйти 
на ситуацию динамично-
го развития», — добавил 
губернатор.

8 ноября Михаил Юре-
вич побывал с рабо-
чим визитом в городе 
мастеров-оружейников, 
как принято величать 
наш Златоуст. Он посе-
тил предприятие «Гри-
фон», побывал в местном 
энергетическом центре. 
Конечным пунктом рабо-
чего визита стал институт 
ОАО «Уралпромпроект», 
где Михаил Валериевич 

пообщался с городским 
активом.

Одной из главных про-
блем в Златоусте остается 
привлечение инвестиций, 
считает М. Юревич. Гово-
ря о промышленности на-
шего города, несколько 
слов губернатор посвя-
тил ОАО «Златмаш». Он 
сказал, что генеральный 
директор завода Сер-
гей Лемешевский внес 
большой вклад в созда-
ние брэнда машзавода и 
электроплиты «Мечта».

Являясь большим по-
клонником многих ви-
дов спорта, достаточно 
вспомнить серию това-
рищеских матчей по фут-
болу и хоккею с участием 
губернатора, М.  Юревич 
высказал свое мнение 
о развитии спорта в го-

роде: «Мне сказали, что 
в Златоусте не хватает 
спортивных объектов. Я 
согласен. Совместными 
силами достроим биат-
лонный стадион, и, конеч-
но же, в первую очередь, 
совместно с министер-
ством спорта попытать-
ся построить здесь ФОК 
«Крытый лед», с малень-
кими трибунами, чтобы 
была хоккейная коман-
да. Это в первоочеред-
ных задачах. Хоккейный 
стадион мы хотим по-
строить на паях с Феде-
рацией». Златоусту такой 
физкультурный комплекс 
очень нужен.

Губернатор рассказал 
об основных изменениях 
в системе ЖКХ, проблем в 
этой области еще хватает, 
и не только у Златоуста: 

«В городе много старого 
жилья, которое требу-
ет ремонта. Территорий 
много не благоустроено. 
Необходимо наводить по-
рядок. В области уже есть 
города, которые выглядят 
неплохо, например, Сатка, 
Аша. Но Златоуст отстает, 
сильно отстает. Это важ-
но, когда человек выхо-
дит на улицу и видит, как 
хорошо вокруг», — сказал 
губернатор.

Немало вопросов зву-
чало о культурной жизни 
города. В частности, со-
бравшиеся интересова-
лись, когда в Златоусте 
откроется художествен-
ное училище, о повы-
шении зарплаты работ-
никам культуры, приоб-
ретении музыкальных 
инструментов для школ 
искусств.

В завершении встречи 
губернатор отметил, что 
много объектов отремон-
тировано, благоустроено 
по программе «Добрые 
дела»: «Хочу сказать, что 
именно 2011  год стал 
годом заметных пози-
тивных изменений для 
Златоуста. Это знаковый 
для Южного Урала город, 
третий по численности. 
Региональное прави-
тельство и дальше будет 
оказывать поддержку, 
чтобы сделать Златоуст 
удобным для жизни. Но, 
чтобы были заметны су-
щественные изменения, 
потребуется не меньше 
5 лет».

Е. БУХЛЯЕВА.

НА СНИМКЕ: М. юревич 
беседует с директором 
ОАО «Златмаш» С. Леме-
шевским.

Фото В. Голынкина.

Михаил Юревич:

«Для существенных изменений экономики 
Златоуста потребуется не менее пяти лет»
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Наша миссия:
 � Производить лучшие образцы военной и 
гражданской продукции для обеспече-
ния безопасности страны, способствую-
щие прогрессу во благо человека.

Наши цели:
 � стать одним из лучших предприятий 
ракетно-космической промышленности.

 � Áыть в числе 10 крупнейших предприя-
тий Челябинской области.

 �

 � Развивая предприятие, развивать со-
циальное партнерство, способствовать 
развитию города, региона, России.

 � соответствовать самым высоким требова-
ниям к качеству выпускаемой продукции, к 
охране труда, здоровья и окружающей среды.

Çàðåãèñòðèðîâàíà êàê 
«Òðóäîâàÿ ÷åñòü Çëàòìàø»

7 ноября текущего года в Управлении федераль-
ной службы по надзору в сфере связи, информаци-
онных технологий и массовых коммуникаций по 
Челябинской области зарегистрирована заводская 
газета. Свидетельство о регистрации СМИ: ПИ 
№ ТУ 74-00640.

Учитывая тот факт, что газета с одноимённым на-
званием уже существует в Российской Федерации, 
к прежнему названию «Трудовая честь» добавлено 
слово «Златмаш». Во всём остальном изменений 
не произошло. Тематика и специализация, учреди-
тель и территория распространения газеты остались 
прежними. Тираж газеты может колебаться от 5-ти до 
20 тысяч экземпляров.

Вестник профкома
Âîïðîñû ïî «êîììóíàëêå»

На очередном совещании предцехкомов вы-
ступил председатель Собрания депутатов Зла-
тоустовского городского округа В. А. Жилин. Он 
озвучил самую злободневную проблему — качество 
предоставляемых коммунальных услуг.

С началом отопительного сезона всплывают все 
огрехи работы несовершенной коммунальной систе-
мы. Собственники жилья вправе запрашивать отчёты 
Управляющей компании о расходовании денежных 
средств на проводимые работы, которые должны 
быть понятны каждому, считает В.  А.  Жилин. Акты 
подписываются старшим по дому, поэтому жильцам 
можно контролировать качество и объём выполняе-
мых работ.

В. А. Жилин отвечал на вопросы предцехкомов: по 
освещению улицы К. Маркса и дороги, ведущей к дет-
скому саду № 44, открытым контейнерам для мусора, 
работе КТОСа района Балашихи, отлову бродячих со-
бак и др. В очередной раз председателями цехкомов 
подняты вопросы по неправильно расположенным 
ливнёвкам, нескашиваемым бурьянам вдоль дорог. 
Невыполнение объясняется нехваткой денежных 
средств на эти работы.

Èçìåíåíèÿ â êîëäîãîâîð
На недавнем заседании профкома выдвинуты 

предложения по внесению изменений в Трудовой 
кодекс ОАО «Златмаш» в связи с новой системой 
оплаты труда. С ними предцехкомов на очередном 
совещании познакомил председатель профкома 
П. Д. Ртищев.

В частности, предложено увеличить денежное воз-
награждение за присвоение звания: «Заслуженный 
ветеран труда ОАО «Златмаш» — 40  тысяч рублей; 
«Лауреат заводской премии» — 30 тысяч рублей. За-
служенные ветераны, которым присвоены звания ра-
нее, должны получить единовременное вознагражде-
ние в размере 5 тысяч рублей в январе будущего года.

Награждение Почётными грамотами к юбилеям 
непрерывной, безупречной трудовой деятельности, 
начиная со стажа 25 лет, также предложено сопро-
вождать выплатой премий.

2011  год стал годом заметных 
позитивных изменений для Зла-
тоуста. Об этом сообщил губерна-
тор Челябинской области Михаил 
Юревич во время рабочего визита 
в третий по величине город Юж-
ного Урала. Официальному визиту 
Михаила Юревича (на снимке) пред-

шествовала запись эфира «Диалог 
с губернатором» в Челябинске, 
участниками которого стали пред-
ставители десяти территорий 
Челябинской области, в том числе 
журналист нашей газеты. Столь 
масштабный проект проводился 
впервые.
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О своём материнстве На-
стя говорит, что оно её дис-
циплинировало. Она стала 
требовательней к себе. 
Очень ценит поддержку 
и помощь Лёши, который 
умеет делать буквально 
всё по дому. Насте, которая 
выросла без отца (он погиб 
трагически, когда ей было 
всего два года), очень важ-
но чувствовать надёжное 
плечо мужа. В этом году 
она окончила учёбу в Челя-
бинском государственном 
университете, и теперь по-
чтальон службы рассылки 
отдела №  251 — дипломи-
рованный филолог.

На нашем предприятии в 
цехе № 19 работает инжене-
ром мама Насти — Светлана 
Николаевна Кузнецова. Тот 
факт, что она второй раз 

избрана председателем 
цехового комитета про-
фсоюза, характеризует её 
активную жизненную по-
зицию. Светлане Никола-
евне приходилось много 
работать, но это не меша-
ло уделять внимание своей 
дочери. Они вместе ходили 
на прогулки в лес, ездили на 
базы отдыха. Мама хорошо 
плавает (занималась про-
фессионально), это важное 
умение она передала доче-
ри. Они больше похожи на 
сестёр, чем на маму и дочь.

По мнению Насти, родите-
ли не должны вмешиваться 
в жизнь молодой семьи и 
тогда она будет крепкой. 
Ещё одно важное качество 
— умение с юмором вос-
принимать разные жизнен-
ные ситуации. Лёша и Настя 

играли в заводской команде 
КВН. У них есть семейная 
традиция — вместе смо-
треть КВН высшей Лиги по 
телевизору, когда сынишка 
уже сладко спит.

В этой семье царят лад и 
гармония, общность интере-
сов и взаимопонимание, и, 
конечно, большая любовь.

Е. ФАДЕЕВА.
P. S. В газете публикуется 

первое Настино стихотворе-
ние. Так что, с пробой пера!

НА СНИМКЕ: Светлана Ни-
колаевна с дочерью Анаста-
сией и внуком Сашей.

Фото автора.

Судьбою связанные с заводом

Итак, вместе с автором, нашедшем не-
мало любопытных документов в архиве 
нашего завода, познакомимся ещё раз или 
вспомним, как начинался завод, как всё на-
чиналось.

25 мая 1938 Совнарком СССР принял ре-
шение о строительстве в районе Златоуста 
завода по изготовлению СВТ-38 — самоза-
рядной винтовки конструкции Токарева об-
разца 1938 года.

«13 июля 1938 года приказом по наркомату 
оборонной промышленности (НКОП) 15-му 
Главному управлению (начальник И. А. Бар-
суков) было поручено организовать проек-
тирование и строительство нового завода. 
При ижевском заводе № 180 была создана 
проектная группа во главе с А. И. Милехи-
ным». С 25  июля по 15  августа 1938  года 
в Златоусте работала правительственная 
комиссия, в задачу которой входил выбор 
места для строительства нового завода. 
После тщательного обследования один-
надцати намеченных мест остановились на 
Уржумской площадке, на месте пионерского 
лагеря завода им. В. И. Ленина в 12 киломе-
трах от города Златоуста и 3 километрах от 
станции Уржумка.

19 сентября 1938 года Экономический со-
вет при Совнаркоме решением № 673 утвер-
дил выбор площадки. 29 сентября 1938 года 
наркомат оборонной промышленности из-
дал приказ о развёртывании строитель-
ства в районе Златоуста нового завода 
№ 54. Исполняющим обязанности началь-
ника строительства завода был утверж-
дён А. И. Милёхин. «В январе 1939 года на 
основании постановления правительства и 
приказа НКОП для ведения строительных 
работ на заводе № 54 создается Государ-
ственный строительно-монтажный трест 
№ 24. Первым управляющим трестом был 
назначен И. А. Чистяков, ранее работавший 
зам. директора по строительству Ижевского 
завода № 180».

11 января 1939 года на базе Наркомата 
оборонной промышленности были созданы 
наркоматы авиационной и судостроитель-
ной промышленности, боеприпасов и воо-
ружения. Во главе Наркомата Вооружения, 
в состав которого помимо прочих объектов 
вошел строящийся завод № 54, встал Борис 

Львович Ванников. До своего назначения 
во главе наркомата он возглавлял машино-
строительные заводы в Люберцах, Перми 
и Туле, а затем прошел путь от начальника 
Главного артиллерийско-танкового и тан-
кового управления Наркомата оборонной 
промышленности до заместителя и наркома 
оборонной промышленности СССР.

28  июня 1939  года в Москве приказом 
№ 137 Наркома Вооружения Б. А. Ванникова 
были окончательно утверждены проектные 
задания и генеральный план завода № 54 с 
требованием немедленно начать строитель-
ные работы. Буквально на следующий день 
Нарком Вооружения приказом № 177 дирек-
тором новостройки назначил, работавше-
го прежде на Тульском оружейном заводе 
электромонтером, мастером обмоточного 
участка, а позднее начальником электроце-
ха, Н. П. Полетаева.  Тем же приказом глав-
ным инженером назначался А. И. Милёхин.

С освоения Уржумской площадки нача-
лось строительство завода и Нового Зла-
тоуста. 17  июня 1939  года был заложен 
фундамент первого механосборочного цеха 
и гаража, прокладывались шоссейная и же-
лезные дороги, строилось первое жилье, 
баня, клуб, столовая, школа. В связи с не-
достатком в Златоусте квалифицированных 
кадров рабочий и инженерно-технический 
персонал приглашался из центральных 
районов РСФСР. 11  сентября 1939  года 
были произведены первые назначения по 
заводу. Начальником термического цеха — 
москвич Н. А. Корнилов, инструментально-
штамповочного — ижевец А.  И.  Архипов, 
деревообрабатывающего комбината — 
Г. И. Серебряков. 4 октября 1939 года был 
создан отряд охраны.

Массовое производство винтовок СВТ-
38  было начато во второй половине 
1939 года на Тульском, а с начала 1940 года 
— на Ижевском оружейных заводах. Пер-
вые партии винтовок были направлены в 
части Красной Армии, задействованные 
в советско-финской войне 1939—1940  го-
дов. Для устранения выявленных в экстре-
мальных условиях «зимней» войны недо-
статков винтовка была модернизирована, 
и уже с 1 июня 1940 года начался выпуск 
ее модернизированного варианта СВТ-40. 

Винтовки СВТ-40 изготавливались в боль-
шом количестве в 1941—1942 гг. (В эти годы 
было изготовлено 1 296 000 винтовок). В 
последующем их выпуск был прекращен в 
пользу более простых и дешевых винтовок 
системы Мосина образца 1891/1930 годов.

29 мая 1940 года на заводе № 54 были 
присвоены номера отделам и цехам: № 20 
— ремонтно-механический цех, № 21 — ин-
струментальный отдел, № 18 — инструмен-
тальный цех, организован отдел главного 
механика. 18  июля 1940  года решением 
Наркома Вооружения образован завод 
№  385. А 3  августа 1940  года Совет На-
родных Комиссаров СССР принял поста-
новление о строительстве нового завода 
крупнокалиберного стрелкового вооруже-
ния № 385 вблизи завода № 54 к 1 января 
1942 года, поручив 18 августа директору за-
вода Н. П. Полетаеву организовать срочную 
разработку проекта нового завода. Уже в 
октябре 1940 года началось строительство 
механосборочного корпуса завода № 385.

В гараже, приспособленном под ин-
струментальное производство, в авгу-
сте 1940  года установили первые стан-
ки, всего тогда их было 371, и 23 августа 
1940 года на заводе № 54 заработал пер-
вый инструментальный цех. «Около трех-
сот молодых рабочих, пришедших сюда 
с завода имени  В.  И.  Ленина и обладав-
ших высокой квалификацией, начали вы-
пускать первую продукцию — режущий и 
мерительный инструмент. Среди первых 
заводчан — слесарь-лекальщик М. В. Пор-
сев, станочники  Г.  В.  Кучин, А.  В.  Жукова-
Ветельская, В. А. Полева и М. И. Литвинов; 
слесарь-инструментальщик  Н.  С.  Маняев, 
слесарь-сборщик  П.  В.  Степанов, дело-
производитель  А.  И.  Чистякова, рассыль-
ная И. Н. Смирнова, будущие руководители 

подразделений инструментального про-
изводства  Ф.  В.  Лоскутов, В.  Н.  Мальцев, 
П. П. Захаров, Г. З. Комаров».

Приказом № 175/к Народного Комиссара 
Вооружения СССР Б. Ванникова от 1 октября 
1940 года директор завода № 54 Н. П. По-
летаев по совместительству с основной 
работой на заводе № 54 назначался вре-
менно исполняющим обязанности ди-
ректора завода №  385. Главный механик 
завода №  54  Н.  И.  Щербаков назначался 
заместителем директора завода №  54  по 
капитальному строительству с временным 
исполнением по совместительству обязан-
ностей главного инженера завода № 385.

3 марта 1940 года вновь организованно-
му ремонтно-строительному цеху приказом 
директора завода №  54  Н.  П.  Полетаева 
присваивался номер 19. В итоге всех ново-
введений в 1941 году завод № 54 состоял 
уже из 19-го, 20-го, 23-го, 25-го цехов и 
21-го инструментального отдела. В дека-
бре 1940 года была сооружена котельная 
с четырьмя первыми паровыми котлами. 
На конец года готовность промобъектов 
составляла около 40  процентов. К лету 
1941 года главный корпус был уже постав-
лен под крышу, однако «в нём ещё не было 
пола и бытовых помещений, не застеклены 
оконные проёмы, не было отопления и кана-
лизации. И только началось строительство 
кузнечного цеха».

«7  июня 1941  года Б.  Л.  Ванников был 
арестован, допрошен с пристрастием, а 
через два дня официально снят с долж-
ности наркома. Причиной стало то, что он 
«не справился с работой». Новым наркомом 
назначался Дмитрий Фёдорович  Устинов 
— будущий министр обороны СССР. После 
начала Великой Отечественной войны ре-
шением ГКО Б. Л. Ванников был освобожден 
и полностью реабилитирован.

В документах об этом говорится: «ГКО 
удостоверяет, что Ванников Борис Львович 
был временно подвергнут аресту органами 
НКВД, как это выяснено теперь, по недо-
разумению, что тов. Ванников считается в 
настоящее время полностью реабилитиро-
ванным. Тов. Ванников постановлением ЦК 
ВКП (б) и СНК СССР назначен заместите-
лем наркома вооружения и по распоряже-
нию ГКО должен немедленно приступить 
к работе в качестве заместителя наркома 
вооружения. Председатель ГКО Сталин. 
20.07.41 года».

(Продолжение следует.)
С. ЛЕБЕДЕВ, 

электрик цеха № 14.
НА СНИМКЕ: Ф. В. Токарев с самозарядной 

винтовкой своей конструкции. Фото Н. Яно-
ва. Газета «Пролетарская мысль», 1941 год.

Основные направления развития ОАО «Златмаш» для достижения поставленных целей
 � По существующим направлениям дея-
тельности предприятия увеличить объ-
емы реализации продукции в 2,5 раза.

 � Повысить производительность труда 
не менее, чем в 2 раза за счет внедре-
ния современных технологий и методов 
управления.

 � Внедрить управление по направлениям 
деятельности с организацией бюджетно-
го планирования и управленческого учета 
фактических затрат.

Страницы истории: 
люди, факты, даты

Сергей Лебедев начинал в 1993 году слесарем-электриком в цехах № 9, 10, 16 и 
отделе № 284, сейчас он трудится в цехе № 14 электриком, по образованию — 
историк. Проявляет интерес к истории завода. Собрал любопытный материал, в 
котором, наряду с известными страницами истории завода, есть малоизвестные 
факты. Автор рассказывает об истории создания инструментального производ-
ства. По мнению ветерана С. А. Таратынова, пройдут годы, десятилетия, но память 
о трудовых успехах славного коллектива завода и его ветеранах будет служить 
примером для молодого поколения. 70-летний юбилей профсоюзной организации 
предприятия, а также 70-летие инструментального производства служит по-
водом для того, чтобы вспомнить нашу историю и ветеранов завода.

В заводской службе рассылки документов работает 
улыбчивая Настя Кузнецова. Отзывчивый и добрый че-
ловек, она снискала уважение коллег и многих завод-
чан. Три года назад Настя встретила на нашем пред-
приятии любимого и единственного, своего суженого 
— Лёшу Серебрякова. Они поженились. Два года назад у 
них родился сыночек Санька — «маленькое чудо», папина 
и мамина радость.

27 ноября — День матери

Секрет семейного счастья
Маме

Почему я раньше не сказала
То, что говорю тебе сейчас?
Потому что я не понимала
Глубину и силу этих фраз…
«Милая», «любимая», 

«родная» –
Тёплые, душевные слова,
Про себя их часто повторяя,
Говорю тебе теперь всегда.
Для меня ты – 

глубже океана,
Всей Вселенной нежность 

не измерить.
Хорошо, что есть на свете 

мама, — 
Я могу секреты 

ей доверить.
Знаю, для меня 

большое счастье –
Жить и быть 

с тобою рядом,
Чувствовать твоё 

тепло в ненастье,
Провожать, когда 

уходишь, взглядом.
Ты — моё сокровище 

из сказки,
Ты – мне богом 

послана иль феей.
Твои руки сотканы из ласки,
Нет на свете 

голоса милее…
Коль дышу любовью 

бесконечной,
Думаю, как ты, и не молчу я,
Дорогое слово «мама» вечно
Повторять хочу я.

А. КУЗНЕЦОВА.
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Международный день защиты прав слепых

Трогательная встреча за чашкой чая

На торжественном вечере 
присутствовали не только 
члены общества, но и дав-
ние друзья местной органи-
зации. «Трудно назвать эту 
дату праздником, но, тем 
не менее, есть прекрасная 
возможность собраться за 
дружеским столом, пооб-
щаться, пригласить гостей, 
поблагодарить их», — сооб-
щил председатель местной 
организации Олег Геннадье-
вич Варганов.

Как и полагается, гости 
пришли с подарками, было 
сказано много теплых слов, 
и все они адресовались ин-
валидам по зрению. «Хоте-
лось бы поприветствовать 
ваc от имени депутата об-
ластного Законодательного 
Собрания Сергея Антонови-
ча Лемешевского, от всего 

коллектива машинострои-
тельного завода. Желаем 
вам здоровья, счастья, что-
бы права ваши всегда были 
защищены», — сказала по-
мощник генерального ди-
ректора ОАО «Златмаш» по 
связям с общественностью, 
депутат Собрания депута-
тов ЗГО Ю.  В.  Прокопьева. 
Почетной гостье вручили 
удостоверение местной ор-
ганизации ВОС за сотрудни-
чество и помощь (на снимке). 
«Юлия Валерьевна наш дав-
ний друг и помощник. Она 
— инициатор многих идей», 
— отметил О. Г. Варганов. За 
всестороннюю поддержку 
выразили благодарность ге-
неральному директору ма-
шиностроительного завода 
С. Лемешевскому. «Благода-
ря Сергею Антоновичу у нас 

появились компьютерные 
столы, компьютерная тех-
ника, совместная работа 
проведена по обеспечению 
медицинским оборудова-
нием специализированного 
школы-сада № 82».

Что может быть трогатель-
ней выступления детей? Тем 
более, когда каждый но-
мер старательно выучен и 
много раз прорепетирован 
с мамой и воспитателем! 
Детсадовцы, подготовив не-

забываемую праздничную 
программу, получали заслу-
женные аплодисменты. Они 
пели, читали стихи, играли 
на музыкальных инструмен-
тах. Особенно запомнилась 
маленькая Анечка Малофе-

ева. Она уверенно переби-
рала кнопочки баяна, лицо 
ее светилось радостью, 
ведь, несмотря на абсолют-
ную слепоту, маленькая 
артистка не только слышит, 
но, и как-то по-особенному, 
чувствует гармонию музы-
ки, получает от этого на-
слаждение!

Завершилось мероприя-
тие чаепитием, после ко-
торого полилась беседа о 
доме, работе, намеченном. 
А завтра новый день, новая 
жизнь среди тех, кто порой 
остается равнодушен к про-
блемам ближнего. Инвали-
ды живут среди нас, но мы 
так редко замечаем их, или 
стараемся не замечать. «Не 
быть инвалидом — не при-
вилегия, а подарок, которо-
го можно лишиться в любой 
момент», однажды сказала 
мама ребенка-инвалида. 
Нужно помнить об этом и 
успеть протянуть руку по-
мощи.

Е. БУХЛЯЕВА.
Фото В. Голынкина.

В златоустовской местной организации Всероссий-
ского общества слепых прошло мероприятие, посвя-
щенное Международному дню защиты прав слепых. 
Эта всемирная дата, призванная привлечь внимание 
людей к тем, кт потерял зрение и оказался в трудной 
жизненной ситуации.

Основные направления развития ОАО «Златмаш» для достижения поставленных целей
 � Постоянный мониторинг и анализ от-
раслевых, территориальных и мировых 
рынков.

 � Разработка амбициозных задач по соз-
данию и продвижению конкурентоспо-
собной продукции предприятия, укре-
пление позиций предприятия на рынках.

 � Разработка и реализация перспективно-
го проекта, обеспечивающего развитие 
предприятия на период 2013—2025 гг.

День, прожитый 
не зря

В те далёкие годы местко-
мы, по существу выполняли 
те же функции, что и ны-
нешние цехкомы, профко-
мы, только применительно 
к тому периоду времени и 
специфики своих организа-
ций. На этот счёт вспомни-
лось одно очень меткое по 
форме и глубокое по содер-
жанию высказывание Петра 
Дмитриевича Ртищева. В 
бытность его заместителем 
председателя профкома на 
вопрос: «С чего начинается 
его рабочий день и удо-
влетворён ли он своей ра-
ботой» Пётр Дмитриевич от-
ветил так: «…со множества 
звонков, «от рождения до 
смерти» и попытки помочь 
их решить. И, если удалось 
в течение дня помочь, хоть 
одному работнику предпри-
ятия, значит — день прожит 
не зря». Именно такая оцен-
ка своего предназначения и 
характеризует настоящего 
профсоюзного вожака.

Таковым и остался в моей 
памяти дедушка: безотказ-
ный, трудолюбивый, хоро-
ший организатор, принци-
пиальный и требователь-
ный, уважаемый на станции 
человек. Двери его дома 
всегда открыты для всех 
коллег. Кто же не смог при-
сутствовать на собрании, 
приходили в последующие 
дни, чтобы услышать инфор-
мацию из уст самого пред-
седателя месткома, а не по 
«глухому телефону». Кто-то 
приходил с газетой в руках, 
дабы посоветоваться по 
поводу какой-либо статьи. 
Молодые девчата и парни 
забегали узнать, когда при-

едет кино (обычный пасса-
жирский вагон на колёсах, 
переделанный под киноте-
атр и путешествующий по 
маленьким станциям для 
показа фильмов). Зачастую 
и конфликтные ситуации 
решались прямо во дворе 
дедовского дома. Свидете-
лем одного случая была и я.

Кому-то по нынешним 
меркам этот случай пока-
жется наивным и недостой-
ным внимания. Но мне он 
запомнился тем, насколько 
ответственными и беско-
рыстными были взаимоот-
ношения людей и, прежде 

всего, председателя профя-
чейки. Пришли двое: мужчи-
на, вероятно, член месткома 
и женщина. Женщина предъ-
являла претензии мужчине, 
что он, будучи ответствен-
ным за перепись поголовья 
скота для последующего 
раздела сенокосных угодий, 
не учёл её информацию о 
том, что одна из её козочек 
принесёт потомство прямо в 
разгар сенокоса. (Традици-
онно все животные на под-
ворьях заканчивали телить-
ся и ягниться к апрелю) и в 
мае уже делили сенокосные 
угодья пропорционально 
количеству поголовья.

Каждый из споривших 
был прав по-своему. Но 
передел наделов был уже 
невозможен, слишком 
поздно… «Виновницей», 
естественно, была коза со 
своей запоздавшей любо-
вью! Мужчина, не выдер-
жав натиска хозяйки козы, 

оправдывался, что он, в кон-
це концов, не ветеринар, и, 
выругавшись крепким рус-
ским словцом, покинул дом. 
Женщина расстроилась до 
слёз. Дедушка её успокоил, 
достав из кармана клочок 
газетной бумаги, приго-
товленный для очередной 
самокрутки, и карандашом 
что-то написал на нём. От-
дал записку женщине, та 
прочитала и, поблагодарив, 
ушла.

Моему любопытству не 
было предела: «Что решил 
дедушка?» Оказалось, он 
отдал женщине часть своей 

делянки, координаты её и 
написал в той записке. На 
мой вопрос: зачем он это 
сделал? — дедушка ответил: 
«Нельзя, дочка, обижать лю-
дей. Она — вдова, муж с во-
йны не вернулся. Где она до-
полнительно сено возьмёт? 
А мы с тобой ещё накосим по 
полянкам». Стало стыдно за 
неуместный вопрос.

С детства связаны 
с профсоюзом

Членами профсоюза 
были и мои родители: папа 
— с 1939  года, мама — с 
1945 года. Их профсоюзные 
билеты мы храним, как се-
мейную реликвию.

А теперь давайте вспом-
ним, сколько у каждого из 
нас в жизни было моментов, 
начиная с детства, связан-
ных с профсоюзом. Вспом-
нили? Конечно, да!

… Близится Новый год. 

Все, особенно мы, дети, в 
ожидании долгожданных 
подарков, которые в ново-
годнюю ночь обязательно 
появятся под Ёлкой. Поче-
му обязательно? Да потому, 
что билетики с печатью про-
фкома лежали на комоде, и 
мы их видели. И вот он, тот 
незабываемый день из да-
лёкого детства: рано утром 
1 января мы бежим к Ёлке, 
перегоняя друг друга. От 
больших пакетов из про-
стой серой бумаги исходил 
божественный аромат ман-
даринов, яблок и москов-
ского шоколада. Это было 

поистине счастье!
Шёл 1959  год. Мы тогда 

жили вчетвером в малень-
кой комнатке пристанцион-
ного барака. Однажды папа 
пришёл с ночного дежур-
ства (он работал поездным 
диспетчером в Ртищевском 
отделении дороги) позднее 
обычного. Таким сияющим 
мы его не видели, кажет-
ся, никогда. Он сгрёб нас 
с мамой в охапку и сказал: 
«Сегодня утром заседал 
профком. Нам дали двух-
комнатную квартиру!». Мы 
с сестрой кричали «ура!», 
а мама почему-то плакала. 
Сейчас понимаю — от ра-
дости.

Ещё пример: первая по-
ездка в пионерский лагерь. 
С небольшим чемоданчи-
ком, с профсоюзной путёв-
кой в руке, на открытых гру-
зовиках, мы отправлялись к 
месту отдыха за город. Ве-
тер развивал на груди алые 

пионерские галстуки, и да-
леко окрест разносились за-
дорные пионерские песни.

А кто, как не работники 
профкомов организовыва-
ли встречи трудовых кол-
лективов с учащимися под-
шефных школ?! Школьники 
всегда были желанными 
гостями на предприятиях. 
Мы выступали с концерта-
ми художественной само-
деятельности и лекциями 
об истории родного города. 
Памятные подарки, обычно 
книги с дарственными над-
писями, нам вручали пред-
ставители профкома.

Быстро пронеслись неза-
бываемые школьные годы, и 
в 1968 году, став студенткой 
Пензенского политехниче-
ского института, я впервые 
вступила в профсоюз. Ис-
правно посещала собрания, 
платила членские взносы, 
ходила на демонстрации, 
но каких-либо осознанных 
мыслей о роли профсоюза 
в жизни студентов в те годы 
почему-то в голову не при-
ходило.

Общественно-
профсоюзная жизнь

И вот наступил момент, 
с которого началась моя 
взрослая жизнь. Окончив 
институт и получив на-
значение на Челябинский 
станкостроительный завод 
им. С. Орджоникидзе, в ав-
густе 1973 года я приехала 
на Южный Урал. Меньше, 
чем через год, по семейным 

обстоятельствам оказалась 
в Златоусте. Поиск работы 
не занял много времени: 
мой выбор пал на машзавод. 
Оборонное предприятие 
такого масштаба, с его бо-
гатейшей историей просто 
притягивало к себе, порож-
дая желание работать имен-
но на нём и нигде более. Так 
в июне 1974 года я пришла 
на завод и стала трудиться 
в цехе №  64  инженером-
технологом, одновремен-
но став членом профсоюза 
машиностроителей. Пред-
седателем цехкома тогда 
был начальник ПДБ Алек-
сандр Апполонович Баха-
рев. Человек серьёзный и 
немногословный, заядлый 
шахматист и хороший орга-
низатор. Но первая встреча 
с ним привела меня в заме-
шательство.

А дело было так. Коллеги 
в техбюро подсказали, что 
надо написать заявление, 
чтобы поставили в очередь 
на получение жилья. На-
писав таковое, я подошла к 
Александру Апполоновичу. 
Робко изложив свою прось-
бу, в ответ услышала: «Вы 
где проживаете?»

— В двухкомнатной квар-
тире, принадлежащей деду 
моего мужа и бабушке.

— Вот их не станет — и 
квартира ваша. На заводе-
то очередь длинная.

Заявление так и осталось 
в моих руках, а в голове ни-
как не укладывалась мысль: 
как председатель цехкома 
мог такое сказать?! Коллеги, 
улыбаясь, успокоили: мол, 
Апполоныч «серьёзно» по-
шутил, а ты его не поняла. 
На очередь меня поставили, 
и в жизни получилось так, 
как он сказал.

(Продолжение следует.)
С. МОСЯГИНА, 

председатель цехкома 
цеха № 64. 

(1999—2010 гг.).

На конкурс: к 70-летию профсоюзной организации завода

М О й  П р О Ф СО юЗ
О существовании профсоюза я узнала ещё в детстве. 

Родившись и воспитываясь в семье потомственных же-
лезнодорожников, мне часто приходилось слышать от 
взрослых такие слова, как «местком», «профячейка», 
допрофсож». Мой дед (по линии мамы) работал дежур-

ным по станции в небольшом райцентре Тамбовской 
области. С конца 50-х до середины 60-х годов был пред-
седателем месткома станционного профсоюза работ-
ников железнодорожного транспорта. И свою первую 
«профсоюзную науку» я, наверное, унаследовала от него.
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Служба «01»

И снова 
отопительный сезон
С наступлением холодов в кабинетах и на производ-

ственных участках ОАО «Златмаш» появляются элек-
трообогреватели. Нередко это сделанные кустарно и, 
следовательно, опасные изделия. Зачастую, «умельцы» 
делают свою работу спустя рукава. Созданные ими 
«шедевры» не соответствуют элементарным нормам 
пожарной безопасности. Эксплуатация таких прибо-
ров часто приводит к трагическим последствиям. Но 
даже если прибор и заводского производства, то ха-
латное отношение с ним становится причиной многих 
пожаров.

Источником зажигания в электроустановках служит элек-
трический ток, способный как в нормальном, так и в аварий-
ном режиме (например, перегрузка, короткое замыкание) 
образовывать высокотемпературные участки, способные 
воспламенять сгораемую изоляцию и защитную оболочку 
электрических изделий, сгораемые конструкции зданий и 
сооружений, возле которых они устанавливаются.

Для профилактики такой «болезни» и для выполне-
ния требований Правил пожарной безопасности прика-
зом генерального директора предприятия от 14.05.2008 
№ 406 прописан порядок установки электроприборов для 
производственных и хозяйственных нужд. А именно, уста-
новка должна осуществляться по письменному разрешению 
отдела главного энергетика, согласованному с пожарной 
охраной. Эта несложная процедура позволяет исключить 
использование неисправных, а тем более самодельных 
электроприборов.

Но почему-то существует непонятная причина, по кото-
рой люди стремятся поиграть с огнем.

Так, в 2010 году сотрудниками Специальной пожарной 
части № 4 были выявлены нарушения требований правил 
пожарной безопасности работниками цехов № № 4, 6, 10, 
19, 29, 58, 64, отделов № № 244, 256, 505.

За 10 месяцев 2011 года «отличились» работники цехов 
№ № 4, 10, 13, 19, 41, 58, отдел № 244. Причем, цеха № 4, 10, 
19, 58 и отдел № 244 в этом списке фигурируют повторно.

Неужели необходим тот пресловутый гром из поговорки 
для того, чтобы каждый рабочий и служащий предприятия 
задумался о значении пожарной опасности электрических 
приборов.

В. МАМОНТОВ,
инструктор профилактики СПЧ-4.

Для здоровья

Популярно о массаже
Массаж — одна из составляющих медицины тради-

ционной и нетрадиционной. Без него процесс терапии 
нельзя назвать полноценным. Не существует единых 
правил, регламентирующих проведение сеанса. Это им-
провизация, зависящая от конкретной ситуации, от 
того, какая цель процедуры — избавить пациента от 
боли в позвоночнике или провести общее расслабляю-
щее, ободряющее воздействия. Отсюда и множество 
различных его видов.

Классический 
массаж

Это массаж, при выполне-
нии которого используются 
четыре приема — поглажи-
вание, растирание, разми-
нание и вибрация. В зави-
симости от цели процедуры 
классический массаж может 
быть местным, лечебным, 
«освежающим» или каким 
угодно другим. К общим 
правилам классического 
массажа относятся: массаж 
не должен вызывать непри-
ятных ощущений; в местах 
локализации болевого син-
дрома нужно проводить 
только поверхностный 
массаж; массируемый дол-
жен находиться в удобном 
положении с максимально 
расслабленными мышца-
ми; массажист должен про-
водить движения по ходу 
лимфатических путей.

Другие виды 
массажа

Кроме «классического» 
массажа существует огром-
ное количество «некласси-
ческих» его модификаций.

Шведский. Выполняется 
ещё интенсивней, чем клас-
сический массаж. Движения 

массажиста, с глубоким 
проникновением в ткани, 
зачастую до самой кости. 
Кроме того, этот массаж 
проводится не в направле-
нии тока лимфы, а наоборот.

Финский. Это разминание 
одним большим пальцем 
мелких, плотно прилегаю-
щих к костному ложу мышц. 
Применяется в основном в 
спортивной практике.

Точечный. Также прово-
дится одним пальцем.

Сегментарный. Исключи-
тельно лечебный массаж.

Баночный. Выполняется 
теми же лечебными бан-
ками, которые «ставят» 
детям и взрослым на груд-
ную клетку при бронхитах 
и воспалении лёгких. Но в 
данном случае банки не не-
подвижны, а перемещаются 
массажистом по скользкой, 
увлажнённой кремом по-
верхности кожи.

В целом массаж вызывает 
расслабление мышц, улуч-
шает крово- и лимфообра-
щение. После процедуры 
начинают функционировать 
резервные капилляры, че-
рез которые во внутренние 
органы доставляется доба-
вочное количество крови и 
кислорода.

Подготовила Е. ФАДЕЕВА.

Благодаря стараниям 
Валентины Николаев-
ны Дьяченко из совета 
ветеранов машзавода, 
Екатерины Фокиной — 
ведущего специалиста 
отдела №  505  и Ольги 
Просохиной из турфирмы 
«Рифей», группе из 20-ти 
ветеранов-машзаводчан 
(на снимке), в том числе 
и мне, довелось побы-
вать в этой «жемчужи-
не» Урала. Добрались 
мы рейсовым автобусом 
«Златоуст-Екатеринбург» 
до Кыштыма, откуда ав-
тобусом доставили до 
ворот «Дальняя дача». 
По приезду совершили 
пешую ознакомительную 
экскурсию по территории 
санатория. Разместили в 
лучшем корпусе №  1  в 
двухместных номерах со 
всеми удобствами и не-

обходимой бытовой тех-
никой. В столовую ходили 
по крытому переходу, в 
котором находился физ-
культурный зал, а также 

фитобар, где можно вы-
пить вкусный коктейль 
или чай, настоянный на 
травах. Мы пили эти по-
лезные напитки в течение 
всех 14 дней пребывания 
в санатории.

В столовой предлага-
лось качественное и раз-
нообразное четырёхразо-
вое питание с заказным 
меню. Каждый день на за-
втрак и обед — фрукты. А 
после хорошего обеда, во 
время тихого часа, прият-
но отдохнуть. Ежедневно 
в 17 часов бесплатно де-

монстрировались филь-
мы. После ужина — танцы 
до упаду. Пели песни под 
баян и караоки. Приезжал 
с концертами в санаторий 
кыштымский ансамбль 
«Россияне». Для нас орга-
низовывались экскурсии в 
Кыштым и Касли.

Каждому из нас назна-
чались индивидуальные 
процедуры. Их проводил 
очень доброжелательный 
медперсонал. Здесь от-
личная зона отдыха. По 
всей территории асфаль-
тированные дорожки для 
прогулок. Есть целебный 
родник, к которому мы 
ходили за водой. Пили её 
и умывались. Вокруг — со-
сновый бор. Мы не могли 
надышаться воздухом с 
ароматом хвои. Всё спо-
собствовало тому, что 
проходили головные боли 
и улучшался сон.

Огромная благодар-
ность от всех ветеранов 
за предоставленный от-
дых в санатории «Дальняя 
дача».

П. ВОЛОДЧЕНКО,
заслуженный ветеран 

труда завода.
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С днём рождения:
б/начальника отдела № 293 В. Н. Полянского, б/начальника 
цеха № 22 В. Г. Коваленко.

С 10-летием непрерывной трудовой деятельности:
С. Г. Бещук — инженера цеха № 29.

С 15-летием непрерывной трудовой деятельности:
С. В. Арефьева — водителя автомобиля цеха № 7
Р. Ф. Мингазову — сварщика отдела № 244.

С 25-летием непрерывной трудовой деятельности:
Н. А. Клепинина — водителя автомобиля цеха № 7.

С 30-летием непрерывной трудовой деятельности:
Н. Н. Аннину — лаборанта химанализа отдела № 244
Л. В. Янину — слесаря отдела № 244.

С 35-летием непрерывной трудовой деятельности:
Г. П. Прусакову — кладовщика цеха № 7.
Даты: 27 ноября — День матери.

Среди нарушителей
За период с 1-го по 30 октября т. г. задержаны в 

проходной завода в нетрезвом состоянии: слесарь 
цеха № 29 С. Н. Манойленко, кабельщик-спайщик 
цеха № 38 В. Т. Камилов, оператор станков с ПУ 
цеха №  64  К.  В.  Вилков, эмалировщица отдела 
№ 244 Т. В. Нютина, уборщик производственных 
помещений отдела № 505 О. А. Мудрых.

Прогул — у грузчика цеха № 58 А. В. Прохорова, 
у кладовщика цеха № 58 Е. р. Сидоровой, у токаря 
А. Х. Валеева, пружинщика Т. П. Егоровой и учени-
ка фрезеровщика В. В. Павлова (все из цеха № 64), 
у транспортировщика отдела № 244 Н. С. Карпо-
вой, ученика слесаря М. А. Ульянова и сварщика 
А. В. юрьева (все из отдела № 244).

Улыбнись!
***

Едет блондинка на джипе, гаишник её останавливает:
— Почему спереди и сзади разные номера?
— Спереди — сотовый, а сзади — домашний.

***
В магазине около прилавка стоят отец и сын. Сын:
— Пап, а сколько мне сока брать?
— Ну откуда я знаю! Ты же его пьешь… Я же тебя не спра-

шиваю, сколько мне брать водки…

***
— Ты кем работаешь?
— Менеджер по работе с клиентами.
— Значит, работаешь с людьми?
— Нет, с клиентами…

***
— В торговом центре муж говорит жене:
— Это что за мужик смотрит на тебя?
— Это манекен….
— Я не спрашиваю, как его зовут!

***
Блондинка жалуется:
— А у нас в офисе факс сломался. Раз двести пыталась 

отправить документ, а он все обратно вылазит!

***
Однажды друзья прислали чукче новогоднюю посылку: ман-

дарины и красную икру. Чукча пишет в ответ на письмо:
— Посылку получили, за мандарины большое спасибо. А 

клюкву мы выбросили — она рыбой пахнет.

Отдых ветеранов

На берегу Деханова пруда
Не зря говорят, что Урал — это вторая Швейца-

рия. Мне приходилось бывать в Германии, Австрии, 
Италии. Но уральская природа по своей красоте 
превосходит природу этих стран. То, что это так, 
легко доказать. Недавно мы отдыхали в санатории 
«Дальняя дача», расположенном в сосновом бору в 
7  километрах от Кыштыма на берегу Деханова 
пруда. Кстати, с 1948 года здесь отдыхала элита 
советского атомпрома, и рядовым гражданам по-
пасть было невозможно.

Спрашивали — отвечаем

С абонементом 
— выгодней

У заводчан возникают вопросы по льготам работ-
ников предприятия, посещающих ФОЦ «Златмаш». С 
разъяснениями — его заведующий М. А. Корнеев:

— У нас действует гибкая 
система оплаты посещений 
бассейна и тренажёрного 
зала. Например, разовое по-
сещение бассейна обходит-
ся посетителю в 120 рублей 
и 150 рублей — с 7 часов до 
8 часов утра. А с покупкой 
абонемента можно по же-
ланию выбрать 4  занятия 
в месяц за 420  рублей, 
есть варианты — 8 занятий 
(800 рублей) или 12 занятий 
(1080  рублей). Кроме того, 
заводчанам возвращается 
50 процентов от названных 
сумм. С приобретением або-
немента эта процедура тоже 
упрощается — сразу выда-
ётся заявление на возврат 

денег.
Те, кто занимаются в тре-

нажёрном зале по абоне-
менту, получают дополни-
тельную скидку на посеще-
ние бассейна.

К нововведениям в бас-
сейне «Златмаш» относится 
организация группы по обу-
чению плаванию от 16 лет и 
старше, а также индивиду-
альные занятия с тренером. 
Набираются группы по заня-
тиям аквааэробикой.

Занятия по абонементам 
позволяют спланировать 
загрузку физкультурно-
оздоровительного центра 
более равномерно, что тоже 
очень важно.


